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             会  長  挨  拶                

新年、明けましておめでとうございます。  

平成も来年から新しい年号に移り変わろう

しています。クローバーリーフは、昭和、平成

と続いて、創立５０年を過ぎ、昨年新しい一歩

を踏み出しました。 

昨年の行事としては、例会を始めアニバー

サリーや親睦旅行等を会員諸氏の協力をもと

に無事終えることができたのではないかと思

います。 

そのなかで、作草部クラスの世話役であり

ます高橋さんが、地域の役職をしている関係

から、お祭りのイベントでスクエアダンスの

披露と体験を行い、また、千葉市内の小学校及

び中学校での体験授業を行いました。 

特に中学校での体験授業については、「地域

の人に学ぶ」という授業の一貫として行われ、

希望者が集まったせいもあり、２０近くの動

作があっという間にでき、「ぜひ会員になって

もらいたい」と応援ダンサーの声も。 

体験会を行うことによって新しい発見もあ

り、今後も機会があれば積極的に参加をした

いと願うところです。詳細は、クローバリーフ

の HPに掲載していますのでご覧ください。 

そして、水曜日のクラスが、２年間新会員ゼ

ロという状況で９月に体験会、ビギナー講習

会が１０月にスタートしました。 

今回は、いつも以上にビギナー確保に対す

る危機感が会員の皆さんに伝わったせいか、

体験会で１０名超え、その後も増え１７名（作

草部２名）受講。会員のかたも、これほどの沢

山のビギナーの人が参加した講習会を経験し

たことがない人も多く、皆さん率先し世話役

をしており、サ

ークルの雰囲気

も活気づいて、

スクエアダンス

の楽しさが伝わ

ってきていま

す。 

今回の講師渡

部コーラーも、

時々パニックっ

ていますが、ユ

ーモアを踏まえて講習をしており、ビギナー

生にも伝わっているみたいです。 

ぜひとも、１月末の修了パーティーまで皆

さん続けてもらえればと思います。 

ビギナー講習以外は例会の始まる１時間ぐ

らい前から、池田コーラーが、DBD、プラス、

MS 踊り込みを行っているので、例会を楽しみ

にきている方が増え、出席率も良くなってい

るみたいです。 

残念なことと言えば、現役の会長でありま

す八千代 SDC の大石さん、スーターライトの

上島さんが昨年亡くなりました。特に上島さ

んは、大変お世話になり寂しい限りです。 

ご冥福をお祈りします。 

ここ数年は、健康等の理由で退会する人が

多く、会員数も減少傾向にあったのですが、昨

年から増加に転じていますので、皆さんも健

康に気を付け、気をゆるめずにこのまま増え

てくれればと期待します。 

                                 

平成３０年 1月  会長【窪園弘治】 
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親睦旅行 

いつも雨にたたられることの多いクローバ

ーリーフの親睦旅行。今年もお約束のように

雨の中でのスタート。平成 29年 11月 23

日、朝 7時、市役所を出発。幕張本郷から車

内は、満席。 

外の降り

しきる雨に

も負けず、

バスのなか

では、アル

コールも入

って、絶好

調。 

雨さえ上がってくれればなあ、という願い

が叶ったのか、日光に到着すると、さっきの

雨が嘘のようなさわやかな秋空に。 

最初に日光

山輪王寺を参

拝。修復工事

のため、外側

はカバーで覆

われ実物は見

ることができ

ませんでした

が、それでも

迫力十分。 

そしていよいよ今回の最大のスポット、日

光東照宮へ。平成の大修理で 40年ぶりに蘇

った陽明門は、白くピカピカに輝き、以前見

た門とは別のよう。有名な眠り猫、３匹のお

猿さんもしっかり見

てきました。 

園内を案内した中

年の男性ガイドは、

つまらないギャグを

連発していた。悔し

いが、これが結構受

けていた。 

 

お昼は

「宇都宮

餃子館」

へ。さす

が本場だ

けあっ

て、焼き

餃子に揚げ餃子、水餃子など餃子のオンパレ

ード。お腹一杯となった参加者を乗せ、にん

にくの匂いが充満するバスは、大谷資料館

へ。かつて大谷石を採掘していた跡地は、地

下の巨大空間。その広さと深さに圧倒。ミュ

ージアムとしてもすばらしく出来上がってい

ます。 

途中、道

の駅で買物

を楽しんだ

後、一路帰

路へ。 

車内では

恒例のビン

ゴゲームが

始まる。全国のうまいものを巡って激しいバ

トルが展開。ビンゴの次は、じゃんけん大会

へ。今回、盛りだくさんの景品の提供があ

り、全部なくなるまで 1時間もかかる。もう

手が痛い、との悲鳴が！  

かくして予定より 1時間遅れの午後 8時、

市役所に到着し、無事に旅行は終了した次

第。 

今回は 42名もの方々に御参加いただき、

また、多くの景品や差入れをいただきまし

た。この場を借りてお礼申し上げます。反

面、参加者募集開始早々、定員オーバーとな

り、参加できなかった方がおられたこと、ま

た、市役所出発時に幹事が遅れるなど、多々

御迷惑をおかけしたことをお詫びいたしま

す。 

 



- 3 - 

 

最後に、窪園会長はじめ、企画部のスタッ

フとして運営に当たっていただいた坂本さ

ん、そして多くの皆様に御支援・御協力をい

ただきましたことに感謝いたします。 

Thank you for your everything ! 

【幹事 渡部三喜男】 

 

初めての親睦旅行 

初めて参加させていただいた親睦バスの旅

は、どしゃぶりの雨の朝から始まりました。   

ワクワク、ドキドキ、バスに乗り込むと、後

から前から飲み物やおつまみ、いろいろな差

し入れが回り始めて、和気あいあいの中、日

光東照宮へいざ出発。サロン席では早くも宴

会が始まっています。 

 ホロ酔い気分の皆を乗せたバスが日光に着

く頃にはすっかり雨

も上がり、愉快なガ

イドさんの旗のもと

輪王寺、修復の終わ

った陽明門、三猿、

眠り猫等を見学。その後、大谷石の採石場を

見学し、お待ちかねの昼食は宇都宮名物の餃

子定食を頂きました。ここでもビールでカン

パーイです。 

道の駅でのお買い物タイムと、今回は窓か

ら紅葉もまだ見られ、帰路のバスの中もゲー

ムで盛り上がり、本当に楽しいバスの旅とな

りました。 

 幹事さん、会員の皆さんありがとうござい

ました。          【中村洋子】 

踊り込み ＆ 

クリスマスパーティー 

１２月２４日クリスマスイブ 、慣例の

パーティーを千葉市中央コミュニティーセン

ターで開催しました。 

ビギナー講習、MS踊り込み、プラス踊り込

み＆クリスマスパーティーと３会場でスクエ

アダンス、

ラウンドダ

ンスを楽し

みました。 

参加人数

は１２４名

プラスクロ

ーバー７０名の参加で盛り上がり、皆さん１

日を楽しみました。 

もちろん２次会も

。クローバーのビギ

ナーもたくさん参加さ

れ、これからが楽しみ

です。 

 

追伸：スターライトの上島さんのタイをつ

け、私としては追悼パーティーも、兼ねました。 

【窪園弘治】 
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全日本コンベンション in 仙台 

第５６回全日本コンベンション in 仙台が 

８月１８日～２０日、総勢７９９名の参加で

開催されました。 

当クラブからも多数参加し       

のキャッチフレーズのもと 3日間を楽しんで 

きました。 

＊＊＊＊参加記＊＊＊＊ 

３回目のコンベンション参加となりました。

プラスは不安がありましたが想像以上に楽し

む事ができ、本当に嬉しいことでした。 

クローバーのコーラーさんキュアーさんの

時はその会場に集合して踊るという格別な楽

しさも味わいました。 

開会式は青葉城恋歌の大熱唱、サプライズ

ゲストに会場中大喜び、その後も合同の MS、

飲み会が続きクローバーの皆様の仲の良さ、

元気さに感激です。 

ラウンドの会場にも行ってみましたが指導

の DVD で見たことのあるダンサー、先生方が

隣で踊っていらっしゃり、緊張しながら踊り

ました。 

３つに分かれたダン

ス会場が一つの大きな

合同の MS,RD の会場に

なったり、全員一緒の夕

食会場になったりスタ

ッフの方々の手際も良

かったです。 

 

 

今回も素敵な３日間あり

がとうございます。 

ダンスの事だけ考えて

過ごす３日間はいいですね。 

来年も参加したいと思います。 

【梶 秀子】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊  

今年は第 57回 in沼津（９月 14～16日）

です。近くですので大勢参加し、楽しんでき

ましょう。 
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中学校で SD体験！ 

平成２９年１２月４日（月）千葉市内の中

学校で「地域の方々に学ぶ」授業の一貫として、

スクエアダンスの体験会を行いました。 

参加生徒は、男性８人、女性８人の１６名

で、クローバーの会員が各々パートナーにな

り、計４セットで踊りました。 

最初にスクエアの説明を行い、すぐに講習

を始めところ、照れや緊張感（特に男の子）が

ありましたが、動作が進んでいくと動きに慣

れて、少しづつダンスに溶け込んで笑顔も。 

さすがに、中学生は若い！ リズム感も良

く、覚えも早く、スクエアダンス界もこんな若

い人がたくさんいたらいいのにと思いながら

コールを。 

途中、会員

によるデモ

ダンスも熱

心に見てい

ました。 

後半は、

中学校を 

？年前に卒業した N コーラーの指導のもと、

シンギングコールのパターンで動かし、とて

も始めとは思えない中学生の動きで、先輩の N

コーラーも満足したのではないかと思います。 

最後は、右手を出して、「サンキュウ！」 

生徒の代表のお礼のあいさつでは、「笑顔で

踊ること」という言葉が出て、「指導しがいが

あった」と思いながら帰路に。 

参加した方お疲れさまでした。 

             【窪園弘治】 

 

 

 

後日お礼状を頂きました。 

 

 

ベルーガ はじめましてパーティー 

１１月１８日（日）千葉市中央 CCで、千葉

県内の子供たちによるパーティーが開催され

ました。 

１０名の小学生から高校生まで、SDコール、

カントリーダンスのインスト、張り切ってい

ました。 

１０年、２０年～千葉のスクエアダンスの

将来の担う子供たち、今後が楽しみです。 
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＝＝＝＝＝＝  例会出席データ検証 ＝＝＝＝＝＝

小野さんが平成１６～２８年の例会の出席

内容がわかる素晴らしい資料を作成されまし

た。私なりに以下のとおり分析しました。 

【窪園弘治】 

１．年別出席者数   

・２０年（５６人）から増え２５年（５８

人）がピークで、以降減少  

・２８年（５３人）は、１７、１８年と 

同じ 

・１６～１７年、１９～２０年の伸び率が

大きい     

・２３年は、東日本大震災のため、激変 

・２６年から減少している   

・２８年は１６～１７年と同程度  

・ピークは２０年（５６人/回） 

２．月別出席状況    

・１６～２０年  

９月が３年/５年間で１番多い 

（５９～６６人） 

８月が２年/５年間で一番少ない 

（４２～４４人） 

 

 

・２１～２８年  

１月が４年/８年間で１番多い 

（６２～６５人）  

１１月が３年/８年間で多い 

（６０～６２人） 

５月２年、７月２年、８月３年が 

１番少ない（４９～５３人）  

３．男女比    

・２０年から男性の割合が徐々に増えてき

ている    男性：女性  

（１６年）２４：７６  

（２８年）３１：６９  

４．出席者 ベスト３    

25年 1月 30日 80人  

16年 9月 15日 76人   

17年 10月 26日 75人  

ワースト３   

23年 9月 21日 8人（台風） 

16年 11月 3日 28人  

 18年 12月 27日 31人 

男性が１番多い日 22年 9月 22日 27人 

女性が１番多い日 17年 10月 26日 61人 

          

   

(人) (回)

平成 16年 17年 18年 19年 20年 21年 22年 23年 24年 25年 26年 27年 28年 最多回数 最少回数

1月 49.3 54.8 49.0 54.0 58.0 64.0 57.8 63.5 52.0 64.8 58.7 61.8 53.8 4

2月 48.0 45.8 58.5 54.5 51.3 55.3 57.8 60.3 56.6 63.3 51.3 56.0 53.3 1

3月 48.4 48.8 56.8 55.3 48.5 56.3 54.8 56.3 57.3 59.3 52.8 58.0 54.8 1

4月 56.8 53.5 56.5 52.5 55.4 60.0 59.3 54.0 58.3 64.5 58.4 53.6 59.3 2

5月 44.3 49.3 50.8 52.2 56.0 48.5 55.7 48.5 55.8 63.0 48.8 58.7 50.3 2

6月 48.2 51.0 47.3 55.5 54.8 54.3 54.8 56.8 55.5 54.3 50.3 55.0 51.8 1 1

7月 46.3 49.8 48.8 52.3 52.6 55.0 52.3 55.5 50.5 55.4 49.2 48.8 52.0 1

8月 41.5 47.5 47.5 43.8 55.8 55.5 55.0 51.8 49.6 52.8 51.3 51.3 49.6 5

9月 55.0 58.8 60.0 52.5 66.0 54.6 56.2 48.0 58.0 58.3 59.3 57.6 54.0 3

10月 55.3 58.8 58.3 49.2 59.6 57.3 52.3 51.3 56.8 54.2 52.2 49.5 53.0 1 1

11月 48.5 50.0 53.5 52.3 59.5 60.5 60.7 54.3 60.3 54.5 61.8 49.8 51.8 3

12月 49.3 56.5 50.7 49.7 58.0 54.8 55.0 47.7 51.5 57.7 53.5 51.3 50.3 1

年平均 49.3 52.0 53.1 52.0 56.3 56.2 55.8 54.1 55.1 58.4 53.8 54.2 52.8 14 13

←年間最低月

＊1  平成17年の最高は→9月と10月が同数値

＊ 平成23年→台風襲来日の9/21の例会出席者は合計わずかに8人、なお、9/21を除く残り９月3例会日の出席者の平均は 61.3人と多い。

←年間最高月

 年別・月別例会1回あたり出席者数(合計平均)
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・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

ビギナー講習 

昨年 9月 27日の無料体験会に続き、10月 4

日から初心者講習会が行われています。 

今年はビギナークラス 15名、作草部クラス

３名もの参加があり、会員も張り切って、指導

にも熱が入っています。全員が 1 月の修了式

目指して、講習に頑張っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

訃報 

当クラブのプラス

特例会員でもあった

船橋スターライトス

クエアーズの上島晟

さんが病気療養中の

ところ 12月 17日逝

去されました。 

ご冥福をお祈りい

たします。 
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役員から会員に聞いてもらいたい一言 

クラブの運営に日々ご苦労されている各役

員さん。会員が SDを楽しめるように、目立た

ないながらも大変なお仕事をされています。 

その中で会員に日頃聞いてもらいたいこと

が多々あると思います。 

そんな胸の内を伝えていただきました。 

 

指導担当  

さて、皆さんは指導と聞くと、多分、真っ先

に思い浮かべることはコーラーまたはキュア

ーのことだと思いがちですが、本来、指導はコ

ーラーキュアーに限りません。他の各担当部

門に於いては先輩が後輩の育成の観点からの

指導や、更にはベテランダンサーからビギナ

ーダンサーへの指導も含むものであると思っ

ています。 

一般論としては前述のとおりでしょうが、

ここでは、ダンス技量の向上に絞ってコーラ

ーとして一言、 高橋の思いをコメントします。 

○指導の目的 

スクエアダンス、ラウンドダンスを楽し

く踊ってもらうこと。 

○楽しく指導する 

ダンサーに不安や威圧感を与えるような

言動、コール、キューはしない。 

○不安・ストレスを与えない 

指導中は常にダンサーの動きや表情（お

顔）等を把握しながら、場合によっては指導

内容の修正や変更等に瞬時に対応する。 

○今後の指導の方向性 

 高齢者へのスクエアダンス普及に必要な

指導技量の習得。 

以上 まだまだ    【高橋英夫】 

 

スナック担当  

主な仕事は、毎月のミニパーティーのサポ

ート、講習会、修了式、クリスマス会、アニバ

ーサリー等行事に関わる会場セッティング、

紙コップ他消耗品、お菓子、飲み物等の手配、

調達です。 

 

ミニパーティー当番表作成、また鍵当番の

日が一緒の時はミニパーティー当番となるよ

うに調整しています。メンバーについては、申

し出が無い限りランダムに作成しています。 

食品等の調達は、予算内に安くおいしいも

のをと心掛けて、色々お店回りをしています。 

また、特に衛生に気を付け、食中毒予防に気

配りしています。 

ミニパーティー及び差し入れで、残り物を

例会にお出ししていますがいかがでしょうか。

ご意見等ありましたらお聞かせくださいお願

いいたします。 

スナック担当になりたい方がいらっしゃい

ましたら、次回是非、立候補してください。 

【鶴間治子】 

会報担当 

会報に対する反応がほとんどありません。

ダメなところ、こうした方がいいという事等、

ぜひご意見を下さい。 

 会員にどの程度読んでいただいているのか、

果たして会報が必要なのか悩んでいます。 

 斬新な意見を出してくれる編集担当を募集

しています。        【髙木喜一郎】 

 

ホームページ担当 

しばらく更改されていなかった記事を入れ

替えています。 

窪園会長がイベント記事を投稿しています。 

会報記事にも使っています。 

皆さんホームページをチェックしましょう。 

 

（他の担当さんには次号でお願いします。） 

・・・・・・編集後記・・・・・・ 

 

いつもセンスのある紙面にしようと思いなが

ら、ドタバタ編集となってしまい、夢が実現

できません。 

 今年こそは、優秀なスタッフを募集し、会

員に「いいね」と言っていただける会報にし

たいと思っています。 


